

Prólogo

Cuando las instituciones públicas arriban a etapas de su desarrollo en las que se hace palpable su evolución, la sociedad es la principal beneficiaria, pues a ella está dirigida su actividad.

La actividad del Tribunal Estatal Electoral, como institución pública, no se agota en su participación en los procesos electorales sino que, además, está encaminada a ejecutar aquellas atribuciones que le permiten participar en el impulso progresivo y efectivo de la democracia chihuahuense, promoviendo la cultura jurídica y, particularmente en este caso, reuniendo las opiniones y posturas que asumen los distinguidos autores de los ensayos que comprenden esta compilación.

El interés fundamental que refleja esta obra es iniciar esa etapa, que si bien es una obligación, ésta no habría cumplido sin antes alcanzar el grado de madurez institucional del que ahora goza el Tribunal Electoral.

La presente publicación es la manifestación material del cumplimiento de una de sus obligaciones; fruto del esfuerzo en primer término, de quienes dedicaron su tiempo y esfuerzo para lograrlo, persuadiendo a los ensayistas de que colaboraran en ella. Por supuesto, especial mención merecen los ponentes invitados, sin cuya participación no habría sido posible la concreción de la presente obra.

Como primera divulgación académica que emana de la actividad de la Comisión de Capacitación e Investigación del Tribunal Estatal Electoral, se buscó abordar temas que no abandonan la escena nacional y por tanto siempre actuales, desarrollados por distinguidos académicos que comparten sus reflexiones y análisis sobre los mismos, y que conocen desde la práctica los

Quid Juris

temas sobre los que escriben, ya sea desde la función pública o de la participación activa en los diversos partidos políticos en los que militan.

Convecido de la continuidad que habrá de mantener el Tribunal en tareas como la que representa esta obra, sirvan estas palabras de presentación, como expresión de un deseo institucional de llegar a etapas de notabilidad que dignifiquen su quehacer. Ello, sin duda se logrará con la valiosa aportación de colaboradores como los que acuden en esta ocasión, a quienes nuestro agradecimiento como iniciadores de tan anhelado propósito será perdurable y apreciado en la medida en que son el conducto para que la sociedad chihuahuense se nutra de sus reflexiones, en tanto que el análisis coadyuve al desarrollo democrático del Estado.

José Rodríguez Anchondo

*Magistrado Presidente
Tribunal Estatal Electoral*